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Zusammenfassung

        
41 Patienten wurden nach arteriellen Rekonstruktionen im aortoiliakalen Bereich oder Extremitätenbereich postoperativ lymphographiert, davon 13 Patienten auch präoperativ. Parallel zu den postoperativen lymphographien wurden Umfangsmessungen der Beine durchgeführt. In unterschiedlichem Ausmaß ließen sich in Abhängigkeit von dem durchgeführten operativen Eingriff lymphographische Veränderungen und Beinödeme nachweisen, wobei diese bei allen Patienten nach Eingriffen im Extremitätenbereich nachweisbar waren. Verletzungsgrad der Lymphgefäße und Ausmaß des Beinödems korrelierten miteinander. Die Dauer der postoperativen Ödeme hing von der Entwicklung einer effektiven Regeneration der Lymphgefäße ab, die je nach Verletzungsgrad zwischen der 12. Woche und einem halben Jahr postoperativ weitgehend abgeschlossen war.


      
        
Summary

        
Lymphography was carried out in 41 patients after arterial reconstruction in the aorto-iliac territory or in the extremities; 13 of these patients had been examined pre-operatively. In addition to lymphography, the circumference of the limbs was measured. Lymphographic changes and oedema could be demonstrated in all patients, the extent depending on the type of surgical intervention. There was correlation between the extent of lymphatic damage and the oedema. The duration of post operative oedema depended on effective regeneration of the lymphatics; according to the severity of the surgical injury, regeneration was largely complete from 12 weeks to six months after surgery.
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